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Mesdames, Messieurs, chers amis, adhérents,
bénévoles et partenaires, 

Bienvenue à toutes et à tous pour une nouvelle Assemblée Générale de
notre chère association. 

Je suis ravi, au nom de toute l’équipe de Gurekin, de vous accueillir pour
cet évènement rassemblant tous les acteurs qui permettent à nos anciens
d’envisager une vie paisible et épanouissante. Tous, de par votre
engagement, avaient fait le choix de répondre à une problématique
sociétale, la place des seniors dans notre civilisation et de chercher
une solution à leur isolement au sein de la communauté. 

L’activité de chacun est le témoignage de la gratitude que nous avons pour
ces personnes qui nous ont fait grandir, auprès desquelles nous avons
appris au fil de notre vie et que nous souhaitons remercier à travers nos
actions aujourd’hui. 

Dans une société de plus en plus individualisée, vous êtes messieurs
dames, le témoignage qu’il reste des personnes prêtes à œuvrer pour
l’intérêt collectif avec pour enrichissement et seul retour attendu, le bien
être des personnes que nous accompagnons dans une démarche altruiste.  

Je me présente en porte-parole de l’équipe pour vous remercier et vous
témoigner de notre reconnaissance pour votre action permettant à notre
association de se développer. Vous êtes tous un rouage essentiel au
bon fonctionnement de Gurekin avec pour perspective, une vie
meilleure pour nos chers ainés.

L’année 2024 a été très riche en évènements et émotions. Le point
culminant a eu lieu le vendredi 13 décembre avec la livraison et la remise
des clés de notre première maison partagée, « La Maison Jeanne » à
Urt. Nous avions devant nous le fruit d’années de construction collective.
L’émotion suscitée par ce moment nous a confortés dans l’idée que notre
engagement n’était pas vain et que main dans la main, tous unis vers une
même direction, les programmes qui nous tiennent à cœur pouvaient se
concrétiser avec succès. Voir cette effervescence, cette joie visible sur le
visage des seniors a été génératrice de sentiments exaltés traduits par
quelques larmes difficiles à dissimuler.



De nombreux autres évènements ont rythmé cette année. Je laisserai
Annabelle les détailler lors de la présentation de son rapport d’activité. Ils
concernent notamment les différentes actions au sein des 3 projets en cours,
Urt, Hasparren et Urcuit et du 4ème projet à venir, celui de St Pierre d’Irube. 

L’année 2024 a vu notre association se développer, se renforcer. Le
nombre de bénévoles et de partenaires a encore augmenté, preuve s’il
en est, que la dynamique ne s’essouffle pas et que de plus en plus de monde
est sensible à la cause que nous défendons. 

Cela a été aussi une année importante pour notre salarié Laurent. En effet,
ce dernier a obtenu son diplôme, un BPJEPS animation social valorisant et
validant les compétences acquises pendant sa formation. Il a signé dans la
foulée son contrat à durée indéterminée finalisant sa collaboration avec
l’association. Au contact d’Annabelle sa tutrice et ange gardien, il a acquis
une posture professionnelle indispensable dans les métiers du social. Nous
l’avons vu évoluer positivement au fil des mois et sommes ravis de pouvoir le
compter parmi nous. Son implication est pour beaucoup dans la réussite
actuelle de nos projets. Je tiens à te remercier pour ton investissement
total qui prouve que nous ne nous sommes pas trompés à ton sujet. 

L’acquisition d’un camion a été une étape majeure cette année. Il permet
désormais de pouvoir faciliter le transport de nos seniors lors de différentes
manifestations. L’achat a été rendu possible grâce à l’engagement de
mécènes, de notre partenaire la Fondation Vinci et de nos généreux
donateurs à travers une campagne de financement participatif, symbole d’un
projet qui touche les gens. 

Les perspectives pour 2025 sont nombreuses. Annabelle les détaillera
également en exposant le rapport d’activité. Nous ferons en sorte de
continuer à accompagner les différents projets avec force et conviction. Le
recrutement d’une nouvelle salariée va notamment permettre de
développer notre recherche de mécénat, d’améliorer notre communication,
importante pour notre visibilité.



C’est ainsi que Joana Barromes vient de nous rejoindre au sein de notre
structure. Parmi les nombreuses candidatures reçues, le profil de Joana s’est
détaché. Ses compétences développées au sein de ses emplois précédents et
sa polyvalence nous ont convaincus qu’elle était la personne idoine pour
mener à bien les missions définies par l’association. Nous sommes certains
qu’elle s’imprègnera des valeurs prônées par Gurekin et espérons qu’elle
pourra s’épanouir au sein de notre collectif. Joana, au nom de toute
l’équipe, je te souhaite la bienvenue et de t’épanouir dans ton nouveau
projet professionnel. 

Nous continuons donc à nous structurer pour optimiser notre
accompagnement garantissant une vie plus sereine à nos ainés.

C’est toujours collectivement que nous allons avancer, adhérents, salariés,
bénévoles, partenaires techniques ou financiers, dans un but précis,
continuer à proposer une solution d’hébergement adaptée aux seniors que
nous accompagnons et qui conjugue liberté et sécurité. 

L’exemple de la maison Jeanne a prouvé que tous ensemble, nous pouvons
créer un espace où les liens sociaux indispensables au bonheur peuvent
exister et se développer grâce la bienveillance, au respect d’un conglomérat
de personnes différentes, aux compétences et caractéristiques
dissemblables mais unis par un même objectif, rendre aux personnes âgées
la place qu’ils méritent dans cette société.   

Encore un grand merci à tous, salariés, bénévoles, adhérents, partenaires,
collectivités locales (mairies, département), c’est grâce à vous que l’on peut
proposer désormais à nos ainés une vie décente et digne. Et mon dernier
remerciement sera un peu plus individuel, il est pour Annabelle, la cheffe
d’orchestre qui habitée d’une détermination toujours plus forte, coordonne
toutes ces actions, maintient la cohésion et l’unité du groupe et garantit
que l’ensemble des intervenants jouent en harmonie permettant depuis
toutes ces années que la partition ne connaisse pas de fausses notes.  

Xavier Landart, 
Président de Gurekin
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HAS
PAR
REN
7 SENIORS



DES ATELIERS PARTICIPATIFS

En 2024, une vingtaine de rencontres a rythmé l’année. 
Les mêmes 7 participants ( 4 femmes et 3 hommes ) que nous vous
avions présentés lors de notre Assemblée Générale en mars dernier,
se retrouvent 2 fois par mois. Ils ont entre 65 et 89 ans et forment à
présent, une très belle équipe ! Ils sont assidus, et en 1 an,  ils ont
déjà abordé beaucoup de sujets pour bâtir collectivement  LEUR
“bien vivre ensemble”

Atelier créatif, Yogathérapie, Jeux de
société ou sortie sur Bayonne, ces
petits rendez-vous sont importants. Ils
leurs permettent  de se projeter sur
ce qu’ils pourront vivre ensemble
dans LEUR maison partagée. 

Ce sera à eux de donner le rythme de
cette vie collective pour rompre leur
isolement. 



DES ATELIERS … LA SUITE !

C’est aussi durant cette année que
des rencontres sur la maison  ont été
organisées. Tiffanie, architecte de
chez Porter Rabier, a eu la gentillesse
de venir  rencontrer le groupe  pour
répondre à leurs premières questions.
Merci à elle !

Puis, quelques mois plus tard, Amaïa
de chez Nola 3D est intervenue, quant
à elle, sur plusieurs rencontres.
Certaines ont servi à présenter les
logements témoins, ce qui a facilité les
explications avant d’aborder les  choix
individuels des logements privatifs. Et
nous avons réussi,  chacun a choisi
son appartement !

D’autres rendez-vous ont été initiés pour échanger sur
l’aménagement des espaces partagés. La 1ère étape de
visualisation des espaces est faite ce qui permet déjà   une
première projection !



UN LOGEMENT TEMOIN PRESENTE AUX
SÉNIORS POUR MIEUX COMPRENDRE LES

ESPACES. 

C’EST TELLEMENT PLUS FACILE QUE SUR LES
PLANS ! 



Une journée avec notre équipe de bénévoles à Hasparren. 
Merci à la Mairie de nous avoir mis à disposition la salle d'Eihartzea
pour partager ce bon moment. Une première rencontre mais pas la
dernière !

Deux rencontres avec les séniors d’Urt suite à la demande du
groupe d’Hasparren : 

“ Et s’ils nous partageaient l’expérience de leur aventure ? ”
C’était l’objectif de ces rencontres.… et pari réussi !!!

2024, c’est aussi l’obtention du
permis  !

En fin d’année, les séniors ont été ravis
de voir des premières machines sur le
chantier pour la démolition de
l’ancienne usine à chaussures. 

Malheureusement, la dynamique n’a
pas continué… nous avons du leur
annoncer ce début 2025 une livraison
décalée à septembre 2026. Allez,
gardons la belle énergie, et regardez
comme 2024 est passée vite !

Deux autres belles rencontres pour le groupe en 2024 !



URC
UIT
8 SENIORS



UN PARTENARIAT OFFICIALISE  ! 

Le 17 juillet, notre  Président a
signé en mairie la convention de
partenariat avec Mr le Maire et
Mme Caussade, 1ère adjointe aux
finances et aux affaires sociales, . 
Si ça c’est pas super !

LES 1ÈRES ÉTAPES SE CONCRÉTISENT…

La réunion publique a suivi en
septembre !

Une  soirée pour présenter avec  nos
partenaires, ce beau projet
participatif.  On a hâte de démarrer
les 1ers ateliers participatifs ! 



ET C’EST PARTI !

La soirée de lancement avec des bénévoles de l’association.

Il y avait autant de séniors que de bénévoles pour cette première
rencontre collective très positive et  prometteuse.

Des échanges en binôme
ont  facilité les rencontres
et permis de mieux
comprendre les attentes
de chacun dans l’inscription
à ce projet. 

Un dernier petit verre pour clôturer
cette belle soirée et rendez-vous
très vite pour la suite ! 

Quand on signe notre convention
de partenariat avec la municipalité,
on propose aussi la mise en place
d’un comité de travail… 

Mais pourquoi faire ? 
Ça a été justement la première
question posée à l’équipe réunie ce
2 décembre. Il en est ressorti une
forte envie commune
d’accompagner au mieux ce projet
et son inscription dans le territoire.
Merci à tous pour votre belle
implication !



M

Le premier Atelier Participatif 

Un premier atelier participatif en décembre !
L’aventure est donc lancée pour ce nouveau collectif et qui plus est,

un jour un peu particulier. 
Et oui, Annabelle et Monique ont fêté à toutes les 2 leur 133ème

bougie. Quel bonheur de vivre cette journée en belle compagnie !
Même s’il n’est pas sur la photo, Alain a pu nous rejoindre après le

repas, encore une belle surprise pour finir !



URT
10 SENIORS



JUIN 2022  
Flore et JiPé

arrivent !

NOVEMBRE 2022  
C’est au tour de Bernard  !

AVRIL
2023  

Bienvenue
Claude !

MAI 2023 
Maïté intègre

l’aventure !
ILS SONT 10 

L’ÉVOLUTION DU GROUPE

FEVRIER 2022 
1er atelier participatif

Martine, Marie Jeanne,
Marie Jo et Vivou sont

déjà là !

AVRIL 2022  
Jean Paul rejoint

le collectif !

PARTIE 1



UN PVSP A CONCRETISER

Durant l’année 2024, les membres du
groupe d’Urt ont  finalisé leur Projet
de Vie Sociale et Partagée “ PVSP”
Les échanges réalisés lors  des
ateliers participatifs depuis 2022 ont
abordé différents sujets : le rôle de
l’association ( différencier les  
missions des salariés et des
bénévoles), l’organisation de
l’entretien des espaces communs et
partagés, la mise en place d’activités,
la gestion des départs, l’accueil d”une
nouvelle personne ….
De ce travail, le groupe en a ressorti
LEUR essentiel. 

Ce document  s’est construit
également grâce à des
rencontres organisées avec
les bénévoles. Il est important
de comprendre que le  “PVSP”
est un document qui retrace
les décisions prises par le
collectif pour son
organisation. Ainsi le projet
d’Urt sera différent de celui
des autres groupes et
évoluera avec le temps ! 



LEUR CHARTE DU BIEN VIVRE
ENSEMBLE



UNE ANNEE DYNAMIQUE… 

Le “droit de mourir dans la dignité”, voici un sujet soulevé lors
d’un atelier participatif. Ainsi, grâce  au soutien de la Fondation des
Pompes Funèbres, nous avons pu organiser des ateliers : un
brunch mortel, animé par Katia avec  Sandrine, conteuse, ou un
atelier d’écriture avec Laurent.  Ces ateliers  avaient pour objectif de
faciliter la prise de parole et le partage des expériences et des
volontés de chacun. Une expérience qui permet au groupe de mieux
se comprendre et d’établir un lien de confiance. 

Autre sujet, autre
dynamique …
Afin de faciliter
l’intégration dans leur
futur “village”, l’équipe a
organisé des rencontres
avec des associations ou
des acteurs du territoire : 

Ici avec les représentants de
l’Association de l’Age d’Or d’Urt.
Une belle journée d’échanges pour
faire connaissance  et comprendre la
dynamique des 2 groupes.

Cette  photo lors de notre dernier
atelier à l’AEP ST Joseph qui nous a si
bien accueilli pendant ces 2 ans .  
Encore merci pour tout !



Un immense MERCI au CIAS
de la CAPB qui a financé ce
beau projet artistique,
porteur de sens pour ce
collectif !

La fresque du “ Salon de l’arbre ”
Si vous venez à Urt, vous serez attirés par cette belle fresque qui
décore le mur du salon. Elle retrace la vie du projet et celle de ses
premiers participants. Chaque branche représentant un des séniors.
Une  œuvre réalisée par Annaïg Collias qui a travaillé en plusieurs
étapes, pour comprendre l’ADN du projet, recueillir l’histoire de vie de
chaque sénior et créer cette peinture grâce à leurs idées. 



DES TRAVAUX QUI
AVANCENT …. 

Grâce à la volonté de notre
partenaire “Le COL”, les séniors
ont pu visiter à 2 reprises le
chantier. 



OCTOBRE
2024 

Décès de Maïté…
une petite étoile

commune est
maintenant parmi

nous !
NOVEMBRE 2024

 Pancho, notre dernier de
l’équipe !

L’ÉVOLUTION DU GROUPE

JUILLET 2024 
Jean Paul décide de

quitter le projet

SEPTEMBRE 2024 
Jean Michel s’inscrit dans la

dynamique !

 DÉCEMBRE 2024
MOIS DE L’AMENAGEMENT A LA MAISON JEANNE

 

PARTIE 2



DU RÊVE A LA RÉALITÉ !!! 

LE VENDREDI 13 DÉCEMBRE 2024 :

 

Voilà une date qu’on n’oubliera pas à Gurekin ! Celle de la remise
des clés de la 1ère maison partagée “ La Maison Jeanne” à Urt.
Une belle concrétisation après plus de 2 ans de travail. 

MERCI À TOUS NOS PARTENAIRES, ÇA AURAIT ETE
IMPOSSIBLE SANS VOUS  !!



D’AUTRES
MOMENTS

FORTS 

DÉFI RÉUSSI, NOUS SOMMES TROP CONTENTS !! 
 Nous avons acheté notre véhicule adapté en juillet.
Merci à la Fondation Vinci, merci aux donateurs et

mécènes et bravo à l’équipe impliquée dans les
événements d’autofinancement !

UNE SIGNATURE QUI FAIT PLAISIR!
 Un CDI bien mérité pour Laurent
qui en un an, a fait SA place tout

naturellement au sein de
l’association ! Il a également eu son

Diplôme d’Animateur Social, le
“BPJEPS”, BRAVO à  lui !!!



ET PAS QUE …
UNE JOURNÉE À TOULOUSE POUR LES 2
SALARIÉS ET 3 DE NOS SÉNIORS
 Départ 6h direction “La rencontre
territoriale de l’Habitat Partagé” !
L’occasion de rencontrer et échanger avec
d’autres porteurs de projets. Merci et Bravo
au Réseau HAPA pour l’organisation de cette
journée ! 

DU TUTORAT ….
Le Réseau HAPA a proposé à Gurekin d’accompagner un porteur de
projet, lauréat du parcours défriche ton HAPA, durant 8h de visio.
C’est comme ça, qu’Annabelle a suivi les premières réfléxions de
Marina dans son projet d’habitat inclusif pour séniors sur Nantes.
Une chouette première expérience ! 

TRANSITION ECOLOGIQUE



NOTRE ASSEMBLEE GENERALE
 Plus de 80 personnes sont
venues à notre rendez-vous
annueL. Nous le voulions
convivial et festif, d’après vos
retours, disons pari plutôt réussi !

MERCI POUR CES ZOOM SUR L’ASSO !
 Articles de presse, interview Ici Pays Basque et reportage avec France 3
Aquitaine…merci pour la mise en avant de notre belle association !

 UNE IMPLICATION TOUJOURS AU TOP !
Encore bravo et merci à tous les
bénévoles qui se sont encore investis
durant toute l’année sur différentes
missions. Comme ici par exemple, lors
d’une rencontre pour notre 2nd DLA. 

DLA : UN ACCOMPAGNEMENT PAS ADAPTÉ ….
Malheureusement nous avons du arrêter cet accompagnement. Nous n’avons
pas trouvé avec ce prestataire un appui adapté à notre développement. 
Merci à PSL64 qui a su gérer la situation. 



ÉVÉNEMENTS
D’AUTOFINAN

CEMENT



Quelle belle brochette ! Nos plus
jeunes bénévoles très impliqués lors

du tournoi de mus. Dynamiques,
organisés et à l’écoute des conseils, ils
ont vraiment assuré…MERCI, BRAVO à

eux et vive la jeunesse !

VENTE DE FOULARDS

TOURNOI DE MUS - 2ème édition

Un immense MERCI à AMETZONDO
pour leur soutien sur cette année 2024

!

La vente des foulards a été une
superbe expérience. Pour bien s’y
préparer, Aurélie de chez Cultura

est venue nous former à la
Cricut…merci à elle !



ET ENCORE DES
BONNES

NOUVELLES 

Nous avons eu la joie d’être contacté par la Mairie de St Pierre d’Irube. 
Leur volonté, développer 2 projets d’habitats inclusifs dans un même quartier avec
le COL, intégrant 

Un habitat commun composé de 8 logements pour des personnes adultes en
situation de handicap.
Une maison partagée pour séniors. 

Les associations souhaitent intégrer dans leur démarche, des temps
d’interconnaissance pour faciliter les rencontres et impulser une dynamique
positive dans ce quartier inclusif.

Nous avons candidaté pour l’Aide à la Vie Partagée….croisons les doigts car sans
cette aide nous ne pouvons pas nous lancer dans l’aventure. 

Cette fin d’année, nous avons eu l’immense bonheur de
recevoir une réponse positive de notre dossier de

demande de soutien à la Fondation de France.
L’Association va pouvoir souffler et se sent rassurée pour
son développement. Une embauche au 1er trimestre

2025 est possible…Quel bonheur !!!

NOUS ESPÉRONS UN 4ÈME PROJET  



Suivi des dossiers de demande de financement  en
cours pour Hasparren et recherche de financements

pour les autres projets.

LA FETE DE GUREKIN  est prévue en début d’année avec une
rencontre entre l’équipe et les séniors des 3 groupes !

L’Inauguration du Domaine du Grand Chêne, et de la
maison partagée Jeanne à Urt !

Nous allons démarrer les démarches d’accompagnement
pour les Habitats Participatifs d’Urcuit et Hasparren. 

NOS
PERSPECTIVES

Accueillir notre nouvelle collègue.
 Ses missions : Soutenir l’équipe dans l’animation,

développer la communication et construire une démarche
de mécénat avec des bénévoles volontaires !

Mener une réfléxion avec les bénévoles sur l’évolution
de leur place au sein de l’association en plein

développement. 

Organiser des événements d’autofinancement
toujours dans la convivialité !

Maintenir nos dynamiques participatives sur chacun
des territoires !


